REPUBLIQUE DU CAMEROUN Paix - Travail – Patrie

Peace - Work – Fatherland

REPUBLIC OF CAMEROON

-----

**REGION DE L'OUEST** 

**WESTERN GEGION** 

## <u>Projection du film documentaire intitulé :</u> « Paul BIYA, un Grand Homme d'Etat au destin prodigieux »

(Stade Tocket à Bafoussam, le samedi, 24 août 2024)

-----

## Discours de S.E.M Jean NKUETE

Vice-Premier Ministre Secrétaire Général du Comité Central du RDPC

Bafoussam, 24 août 2024

- Excellences mesdames et messieurs les Membres du Gouvernement et Assimilés
- Mesdames, Messieurs.

Lors de la célébration du 39<sup>ème</sup> anniversaire du Rassemblement Démocratique du Peuple Camerounais, le 24 mars dernier, nous avons assisté, au Palais des Congrès à Yaoundé, à la projection du film documentaire intitulé : « Rdpc, 39 ans avec Paul Biya, de marche irréversible du Cameroun vers l'émergence ».

Le film retrace avec originalité le parcours historique du RDPC depuis sa naissance à Bamenda en 1985, sous la conduite inspirée et prométhéenne du Président Paul Biya.

Il a été produit par le Secrétariat Général du Comité Central et a été réalisé avec un haut niveau de professionnalisme par mesdames **Cathy Meba** et **Solange Edimo**, à qui nous renouvelons, ici, nos sincères remerciements pour cette œuvre audiovisuelle de référence, fort utile pour la connaissance de l'histoire du Parti et du pays.

Aujourd'hui, dans le cadre d'une tournée nationale à travers les dix régions, nous avons le privilège d'assister à la projection d'un autre film documentaire co-réalisé par mesdames Meba et Edimo, intitulé : « Paul BIYA, un Grand Homme au destin prodigieux ».

A lui tout seul, le titre du film, simple, sobre et évocateur dévoile l'infinitude du Président Paul BIYA. Car, au vu de son parcours incomparable et de sa nature insaisissable, le Président Paul BIYA demeure incontestablement l'une des figures les plus emblématiques et les plus énigmatiques de notre temps. Sans doute parce qu'il a su prendre en main son destin prodigieux et prestigieux, le porter en lui, le dominer et l'orienter selon sa stature exceptionnelle.

En effet, le destin est comme le vent pour un voilier, celui qui est à la barre ne peut pas décider d'où souffle le vent, ni avec quelle force, mais il peut orienter son propre voile. Et cela fait toute la différence.

Aujourd'hui, à la suite d'autres régions visitées par le film, la région de l'Ouest s'honore à son tour de vivre ce grand moment cinématographique autour de la personnalité allégorique du Président Paul Biya. Il s'agit pour nous d'un grand moment, en raison de l'immensité de l'homme, évidemment, mais également en considérant tout ce que la région lui doit depuis son avènement à la Magistrature Suprême.

Pour des considérations de temps essentiellement, vous me permettrez de ne pas m'étendre sur le détail des réalisations de toutes natures qui ont contribué au désenclavement géographique, culturel, sanitaire, universitaire, éducationnel et culturel de la région de l'Ouest, assurant ainsi son émergence grâce au Président Paul BIYA. D'ailleurs, vous les connaissez bien. Elles sont innombrables.

Je ne m'attarderai pas, non plus, sur les manifestations de l'inestimable confiance que le Président Paul BIYA ne cesse d'accorder aux filles et aux fils de la Région de l'Ouest dans la gestion et l'administration de la cité, au gouvernement ou ailleurs, en dépit de la déloyauté avérée de quelques-uns, comme c'est aussi le cas dans d'autres Régions.

Permettez-moi simplement de relever sur ce point, d'une part la dynamique du Sénat, qui est portée par le très cher grand frère Marcel Niat Njifenji à qui nous souhaitons de tout cœur un prompt rétablissement, d'autre part la dynamique du parti du Président, le Rassemblement Démocratique du Peuple Camerounais, qui est animée humblement par celui qui vous parle.

Mais, au-delà des réalisations infrastructurelles de toutes natures qui contribuent à transformer le visage de la région de l'Ouest chaque jour, comme chacun peut le constater, au-delà des postes de responsabilité continuellement confiées à ses ressortissants, l'Ouest a obtenu du Président Paul BIYA quelque chose d'inestimable et d'éternel : la reconnaissance de son identité propre au sein de la nation camerounaise et son incontournabilité dans l'accomplissement du

destin national. Car oui, mesdames et messieurs, le Président Paul BIYA l'a affirmé clairement ici même à Bafoussam, le Cameroun se fera avec l'Ouest ou ne se fera pas.

Il y a alors lieu de relever que depuis l'avènement de l'indépendance du Cameroun, cette prise de parole présidentielle constitue le point de départ du regain de confiance des ressortissants de l'Ouest en eux-mêmes et envers les institutions de la République. Il est donc juste de reconnaître que le Président Paul BIYA a insufflé à la région de l'Ouest cet élan catalyseur qui ne cesse de la pousser en avant et d'assurer son rayonnement ainsi que celui de ses enfants, ici à l'Ouest, dans d'autres régions du pays et hors de nos frontières.

Dans ces conditions, nous devons nous atteler davantage à mieux connaître et comprendre le Président Paul BIYA afin de continuer à le soutenir efficacement dans l'accomplissement de son œuvre exaltante de développement national dans la paix et la concorde.

Pour y parvenir, nous devons faire barrage à toutes les tentatives de compromission de la paix et de la stabilité des institutions, où que nous soyons, sans hésitation. En tirant plus spécialement les leçons de l'histoire dont nous gardons profondément des souvenirs douloureux, et en nous projetant sereinement dans le futur, nous avons la responsabilité d'œuvrer ensemble pour que grandisse

davantage en nous la conscience d'une région de l'Ouest irréversiblement tournée vers la construction de la paix et de l'unité, suivant les options du Président Paul BIYA à qui nous renouvelons ici notre ferme engagement à l'accompagner fidèlement et fièrement dans la poursuite de la réalisation de son prodigieux destin.

C'est donc avec enthousiasme et allégresse que toute la région de l'Ouest accueille l'œuvre que nous allons découvrir dans un instant.

A cet égard, je salue l'ensemble des populations venues nombreuses de tous les départements pour prendre part à cet important évènement d'intérêt culturel et politique, et témoigner ainsi leur attachement inébranlable au Président Paul BIYA. Lui sans qui la Région de l'Ouest ne serait pas la Région de l'Ouest. Lui qui est le promoteur et l'auteur de toutes ces œuvres qui nous interpellent aujourd'hui. Il nous revient désormais, dans une synergie positive associant les enfants de l'Ouest de l'intérieur et de la diaspora, de renforcer tout notre soutien au Chef de l'Etat afin de lui faciliter la mise en œuvre de ses programmes et de ses projets.

Mes salutations vont également à l'endroit des personnalités de tous bords qui ont pu se rendre disponibles afin d'assister à cette projection cinématographique exceptionnelle ici à Bafoussam.

Je remercie particulièrement le Gouverneur de la région de l'Ouest et Président du Conseil Régional de l'Ouest, Président Local d'Organisation pour les dispositions prises en vue du succès de l'événement.

Enfin, j'exprime ma profonde reconnaissance au Cabinet Civil de la Présidence de la République qui assure la supervision générale de cette grande production ainsi qu'au ministère des Arts et de la Culture, responsable de la coordination technique générale des activités.

A toutes et à tous, je souhaite de passer de bons moments à la découverte de cet homme d'exception que le monde entier nous envie, Son Excellence Paul BIYA, ce grand homme au destin prodigieux.

Je vous remercie de votre bienveillante et aimable attention.